

**CONCEJO MUNICIPAL  
LA HIGUERA**

**SESION ORDINARIA N° 026  
26 de Agosto de 2013**

En La Higuera, siendo las 10:40 del día lunes 26 de Agosto del año 2013 el Presidente del Concejo Municipal don Yerko Galleguillos Ossandón da comienzo a la sesión ordinaria N° 026, la que cuenta con la asistencia de los concejales señores: Carlos Saavedra Pozo, Jorge Caro Gutiérrez, Karen Carmona Fábrega, Fernando Contreras Cortes, Eduardo Ambler Villalobos y Rosita Guzmán Sasmaya.

Actúa como Secretario el Sr. Mario Pizarro Bruzzone.

**Tabla a Tratar:**

- 1.- Observaciones actas de sesiones ordinarias N° 24 y 25 del 12 y 19 de Agosto de 2013
- 2.- Lectura de correspondencia recibida
- 3.- Presentación cartera de Proyectos al Fondo de Desarrollo Regional año 2014 (Secplan)
- 4.- Presentación Empresa Minera Barrick
- 5.- Acuerdos:
  - 5.1 Modificación presupuestaria área Municipal N° 17/2013 por \$15.542.000
  - 5.2 Modificación presupuestaria área Salud N° 6/2013 por \$91.000.000
  - 5.3 Modificación presupuestaria área Salud N° 07/2013 por \$20.000.000
- 6.-Entrega de información Alcalde

Presidente Galleguillos solicita incorporación punto nuevo de Acuerdo como 5.4 Nominación de concejal para participar en reunión de trabajo de Asociación de Concejales de la Región de Coquimbo el día de hoy a las 14:00 horas en la comuna de Ovalle

Todos los concejales acuerdan insertar punto

Presidente Galleguillos pide acuerdo para punto 5.4 se propone a concejal Eduardo Ambler para participar en reunión de trabajo de Asociación de Concejales de la Región de Coquimbo el día 26 de Agosto de 2013 a las 14:00 horas en la comuna de Ovalle

En votación:

Concejal Saavedra aprueba

Concejal Caro no aprueba

Concejala Guzmán aprueba

Concejal Contreras aprueba

Concejala Carmona aprueba

Con los votos a favor de los concejales Saavedra, Carmona, Contreras, Ambler y Guzmán con el voto en contra del concejal Caro más el voto a favor del Presidente Galleguillos se aprueba 5.4 Asistencia de concejal Eduardo Ambler a reunión de trabajo de Asociación de Concejales de la Región de Coquimbo. **Acuerdo N°0100.**

**En tratamiento punto 1 de la tabla Observaciones actas de sesiones ordinarias N° 24 y 25 del 12 y 19 de Agosto de 2013**

**Acta de sesión ordinaria N° 24 del 12 de Agosto de 2013**

Concejal Saavedra dice en página 18 en donde indica "Concejal Saavedra dice esto tienen su origen en la dotación docente los profesores son sometidos a evaluación y aquellos que **no** salen bien evaluados como destacado o competente

tienen opción de rendir otra prueba", ahí lo que dije es "aquellos que salen bien evaluados" ese "NO" estaría demás, no tengo más observaciones

Concejal Caro dice sin observaciones

Concejal Carmona dice en página 7 no está reflejado cuando el concejal Ambler consultó a Robinson Villalobos si tenía algo que agregar a la presentación que se había sobre "La Pajita", como tampoco sale reflejado que don Robinson Villalobos dijo que agradecía la invitación del concejal, pero que hubiera esperado que la invitación se la hiciera el municipio, no tengo más observaciones

Concejal Contreras sin observaciones

Concejal Ambler sin observaciones

Concejala Guzmán sin observaciones

Presidente Galleguillos no tiene observaciones, por lo que se da por aprobada el acta de sesión ordinaria N° 24 del 12 de Agosto de 2013 con las observaciones hechas.

### **Acta de sesión ordinaria N° 25 del 19 de Agosto de 2013**

Concejal Saavedra sin observaciones

Concejal Caro dice sin observaciones

Concejala Guzmán sin observaciones

Concejal Ambler sin observaciones

Concejal Contreras sin observaciones

Concejal Carmona sin observaciones

Presidente Galleguillos no tiene observaciones, por lo que se da por aprobada el acta de sesión ordinaria N° 25 del 19 de Agosto de 2013.

**En tratamiento Punto N° 2 de la tabla Lectura de correspondencia recibida**

Don Mario Pizarro da lectura a la correspondencia recibida

- Ordinario N° 05/2013 de Asociación de Concejales de la Región de Coquimbo, invita a elegir un concejal representante por comuna para participar de reunión de trabajo el día 26 de Agosto de 2013 a las 14:00 horas en la comuna de Ovalle
- Memorándum del Departamento de Educación con respecto a remuneraciones pagadas a don Juan Abrel como profesor de banda escolar y renuncia al cargo, se hace entrega a concejal Contreras de documento leído

Se da término a punto N° 2 de la tabla

### **En tratamiento Punto N°3 Presentación cartera de Proyectos al Fondo de Desarrollo Regional año 2014 (Secplan)**

Se presentan a la sesión de Concejo funcionarios del departamento de Secplan Nohemy Uribe, Francisco Contreras, Rodrigo Campos, Erick Ossandòn, Danilo Guzmán y Claudio Torres jefe del departamento de obras

Nohemy Uribe presenta al equipo de Secplan encargado de trabajar en esta cartera de proyectos, hace entrega de carpeta de proyectos priorizada por la administración, pide que una vez realizada la presentación se vea con los concejales si concuerdan con esta priorización, comenzamos con la **"Construcción de Obras de Urbanización Básica de La Higuera"** etapa a postular ejecución, el proyecto contempla colocación de colectores, más una planta de tratamiento de aguas servidas, dos plantas elevadores, construcción de casetas sanitarias, soluciones intermedias y conexiones interiores además de pavimentación en algunas calles, a esto se suma un mejoramiento al sistema de agua potable en los sectores donde se intervenga con pavimento, el monto del proyecto M\$3.650.000

Concejal Caro consulta están contemplados las modificaciones de la red agua potable

Nohemy Uribe dice sí, la duración de esto sería de 18 meses, se postula este año y si se consiguen los recursos se estaría ejecutando el próximo año, las calles priorizadas para pavimentar son Avenida La Paz hasta el terreno donde estaría el Cesfam, la calle que bordea la plaza, la calle Gabriela Mistral, la calle Marta Brunett, la calle Violeta Seura y bajando por la calle de salida hacia la ruta 5 norte, el diseño está siendo elaborado por Mauricio Brun Bertollotti, comenzó el 22 de Mayo de 2012, se han dado dos aumentos de plazo el último finaliza el 20 de Diciembre de 2013, el proceso se ha demorado por la declaratoria de las calles como Bien Nacional de Uso Público

Concejal Caro dice la afectación de las calles no la tienen, el diseño tampoco lo tienen entonces si no lo tienen listo como quieren llevarlo a ejecución

Presidente Galleguillos dice se proyecta el termino del diseño para Diciembre de este año

Nohemy Uribe dice esto el próximo año se postula a ejecución

Claudio Torres dice el diseño de pavimento está listo, ya ingresado al Serviu, la parte sanitaria también está ingresado al Servicio de Salud

Concejal Caro dice pero si no tengo la afectación de las calles como voy a ejecutar

Claudio Torres dice solo falta el certificado, el proyecto tiene un avance de un 95%, esperamos que el 31 de Agosto las calles queden inscritas

Nohemy Uribe dice el diseño podría estar antes con las aprobaciones de los organismos competentes en este tema, el diseño tienen una avance del 80 %, existe revisión por parte de los organismos técnicos para ser aprobados

Concejal Saavedra dice seguramente este proyecto va a ser priorizado, en qué fecha se abren los plazos para postulación proyectos

Nohemy Uribe dice el 30 de septiembre,

Concejal Saavedra dice

Concejala Carmona dice aparte que ya se está ejecutando la parte del diseño

Presidente Galleguillos dice uno de los topes de este proyecto era la inscripción de las calles, ya se ingresaron los documentos al Conservador de Bienes Raíces

Claudio Torres dice primero se publican en un diario 3 días, después si no hay oposición entonces se envían al Conservador de Bienes Raíces para ser publicado a la vista por 30 días y con eso el Ministerio solicita la inscripción

Concejala Carmona dice este proyecto es prioridad, este es un proyecto que se viene arrastrando de administraciones anteriores

Concejal Saavedra dice la pavimentación de las calles aquí dice que sería en adocreto, porque recuerdo que en una sesión anterior hubieron discrepancias entre asfalto y adocreto de un proyecto en Los Choros

Nohemy Uribe dice hicimos las consultas, en reuniones anteriores hubieron objeciones en cuanto a la pavimentación en adocreto, pero hoy hubo un ingreso en el proyecto de Los Choros y no venía ninguna observación en cuanto a pavimentar en adocreto y no hemos tenido una respuesta con respecto a eso

Presidente Galleguillos dice las calles van a quedar pavimentadas en lo que alcance

Concejal Caro dice por la parte beneficiara para pavimentar esas calles

Nohemy Uribe dice se priorizó las de mayor uso, en este minuto estaríamos abarcando esa cantidad de metrajés en cuanto a pavimentación

Concejal Caro dice ahora presentaron en adocreto si Serviu no les da la aprobación

Nohemy Uribe dice se debe modificar el proyecto

Concejal Caro consulta eso cuánto se demora

Erick Ossandón dice se demoraría 5 días

Nohemy Uribe dice el proyecto de pavimentación fue ingresado informalmente para ser revisado, pero no tiene observación con respecto a la pavimentación; la segunda iniciativa es **"Construcción Casetas Sanitarias y Soluciones Intermedias, Los Choros"**, aquí se contempla construcción de colectores, planta de tratamiento de aguas servidas, un estanque de acumulación de aguas tratadas para riego, casetas sanitarias, conexiones, soluciones intermedias, además a esto se suma alumbrado público en sectores sin cobertura y pavimentación con calzada de adocreto y veredas

Concejal Caro dice en el alumbrado en la parte alta qué pasa

Nohemy Uribe dice lo estamos cubriendo con una iniciativa con recursos municipales

Presidente Galleguillos dice hoy a las tres de la tarde se abre la licitación, se podría estar adjudicando la próxima semana

Nohemy Uribe dice el monto de ejecución es de M\$2.071.698 duración de la obra de 15 meses

Concejal Ambler dice ojalá tenga pavimento en adocreto porque es el más adecuado para una ciudad con tanta historia

Concejal Caro dice en ese tema el MOP en el centro de Los Choros había quedado en pavimentar 1.5 kilómetros

Presidente Galleguillos dice quedaría pavimentado en asfalto, nosotros le pedimos al MOP el cambio a adocreto y el trazado, pero significaba un retraso

Concejal Caro dice el MOP había quedado de hacerlo este año en Marzo y la pavimentación de los kilómetros hacia adentro, es uno solo en dos tramos

Presidente Galleguillos dice nosotros solicitamos hacerlo en un solo tramo, pero eso significaba hacer el proyecto de nuevo

Nohemy Uribe dice el diseño tienen un avance del 70% que es lo que dejó hecho Ingeniería Civil Norte Ltda., el contrato se liquidó se dio un inicio a una nueva propuesta pública la que tienen su apertura mañana 27 de Agosto, igual la ley nos permitía la contratación directa pero para hacerlo más transparente se hizo pública, la adjudicación sería el 30 de Agosto, a la visita a terreno llegó un solo oferente

Concejala Carmona consulta si se presentó el señor Westphal

Nohemy Uribe dice no llegó a la visita a terreno

Concejal Saavedra dice el diseño estaría terminado el 8 de Enero de 2014, pregunta si eso no impide la postulación

Nohemy Uribe dice no porque tenemos un avance del 70 % del proyecto

Concejal Caro pregunta esos dos trámites faltan

Nohemy Uribe dice el Serviu debiera dar el RS del proyecto, con respecto al proyecto de pavimentación el proyecto de Los Choros se contrató de manera que desarrollará los proyectos de pavimentación de todas las calles, pero se priorizaría la calles Avenida San José y 21 de Mayo

Presidente Galleguillos dice esas calles se van a pavimentar con el MOP el proyecto hay que postularlo con lo que existe hoy día, lo importante es que vamos a tener los diseños listos para los programas de pavimentación participativa, entonces los comités que se formen solo van a tener que postularlo

Concejal Ambler dice comentar que el proyecto Chile Estadio va a estar este año

Nohemy Uribe dice tenemos en tercer lugar **“Construcción Obras de Urbanización Básica de Chungungo”** en donde se contempla construcción de colectores, planta elevadora, planta de tratamiento de aguas servidas para toda la localidad incluyendo Villa Canadá, también contempla casetas sanitarias, conexiones y soluciones intermedias, pavimento asfaltico con veredas, el monto es de M\$2.331.000, se estima ejecución de 15 meses

Concejal Caro consulta cuánto es la extensión que tienen contemplada en Chungungo

Erik Ossandòn pregunta se refiere en obra de colectores, tenemos de saneamiento completo aproximadamente 1500 metros de sanitarias

Concejal Caro pregunta si en el monto va contemplado las casetas sanitarias

Nohemy Uribe dice en el tema de las casetas sanitarias no todos son beneficiarios ya que hay que cumplir con ciertos requisitos, pero hace poco tuvimos una reunión de trabajo con profesionales del Ministerio de Desarrollo Social y Subdere y nos dicen que todos quedan conectados

Concejal Caro dice entonces los que no vengan con caseta, ellos deberían hacer su caseta y los que tienen solo debieran conectarse, qué costo tienen eso, pregunta

Nohemy Uribe dice la gente que tienen casetas sanitarias y soluciones intermedias debieran cancelar un aporte, estamos pensando que debiera ser similar a lo que se hizo en Los Choros y lo que se recaude sería invertido en proyecto social en su misma localidad, este proyecto partió el 07 de Noviembre de 2012 tuvo solo dos aumentos de plazo el 21 de noviembre de 2013 estaría terminado el diseño, las ampliaciones de plazo han sido por la descoordinación que hubo en las participaciones ciudadanas y por el tema catastral que hubo de las calles el consultor debió ir al Conservador de Bienes Raíces para las calles, el diseño tienen un avance del 70% está siendo revisado por la municipalidad una vez revisado debiera ser ingresado a los servicios correspondientes

Presidente Galleguillos dice este proyecto al igual que Los Choros tiene el mismo inconveniente

Claudio Torres dice en este caso puntual como las calles son de propiedad municipal estamos analizando dos alternativas, una es donar al Ministerio de Bienes Nacionales y la otra es regularizar Chungungo a través de un loteo

Nohemy Uribe dice las calles priorizadas para pavimentar son la calle que bordea la plaza, subiendo por la iglesia y la calle donde se va a emplazar la posta de Salud; en cuarto lugar tenemos una iniciativa nueva "Ampliación de Nivel Educativo Escuela Pedro Pablo Muñoz" este proyecto contempla la construcción de una batería con ocho salas en dos pisos y para ello requerimos de mayor infraestructura para acoger a los estudiantes de enseñanza media, la idea es construir 8 salas en segundo piso, el emplazamiento de esta obra es en el actual terreno donde también se encuentra la vivienda de profesores a un costado de la multicancha

Concejal Saavedra dice y la vivienda de profesores dónde va a quedar, porque en este momento se usa como casino para los docentes

Presidente Galleguillos dice al recorrer la escuela es el único espacio que queda Concejal Contreras pregunta qué va a pasar con los muchachos que van a estar en primero medio los van a trasladar desde sus localidades

Presidente Galleguillos dice no en esta oportunidad, pero se tiene contemplado, al tener un liceo en La Higuera se contempla instalar a los niños en el Trapiche y que cuando hagamos la ampliación definitiva construiríamos el internado acá en La Higuera,

Nohemy Uribe dice el monto es referencial es de M\$495.600 duración de 6 meses la construcción, aquí no tenemos diseño, la idea es dentro de los próximos días poder desarrollar este diseño

Presidente Galleguillos dice la idea es realizar este diseño con recursos municipales

Nohemy Uribe dice en quinto lugar está la "**Construcción Parque Municipal La Higuera**" el diseño está en desarrollo este proyecto contempla varias obras multicancha, paseo peatonal, piscina, plaza de juegos, camarines, baños, un anfiteatro exterior y una oficina de administración, se está ejecutando el diseño por la empresa Bis Arquitectos Ltda. inicialmente teníamos el término para el 15 de Septiembre 2013, pero el consultor está solicitando un aumento de plazo porque falta la factibilidad del agua ya que hizo el trámite, pero no tuvo respuesta rápida del Comité de Agua Potable Rural de La Higuera por lo que tuvo que pedir un aumento de plazo de 40 días

Nohemy Uribe dice reitera son cuarenta días, este proyecto tiene un avance del 80%

Presidente Galleguillos dice este proyecto se presentó a su etapa de diseño el 2012 y se está ejecutando en este momento, se habían hecho participaciones ciudadanas, en este momento está siendo trabajada con BIS Arquitectos  
Concejal Saavedra dice la futura multicancha sintética no queda afectada por este parque

Nohemy Uribe dice no, es totalmente aparte

Presidente Galleguillos dice el Parque Municipal va a tener una administración y la cancha que se incluye en el proyecto no va a ser de pasto sintético

Nohemy Uribe dice en sexto lugar tenemos la **"Construcción Infraestructura Deportiva en la localidad de La Higuera"** este proyecto considera cancha de fútbol con pasto sintético con cierre perimetral, camarines, baños, gradería, más un techado multidisciplinario que contempla graderías, radier, bodega, camarines y una sala de primeros auxilios

Concejal Contreras dice tenemos un techado para que queremos otro más

Nohemy Uribe dice no es lo mismo esto es una cancha con cubierta, además si pensamos en proyectar la enseñanza media en el futuro vamos a quedar escasos de espacio

Presidente Galleguillos dice para construir un internado se podría hacer en el espacio del techado

Concejala Carmona dice en este proyecto estaba en trámite el saneamiento de terreno

Nohemy Uribe dice de ahí lo vamos a ver ese tema

Nohemy Uribe dice tenemos dos arquitectos trabajando en esto, el estado de avance de diseño se encuentra con RS fue priorizado por el CORE, tenemos saneado el terreno donde se va a emplazar la cancha de futbol, pero no teníamos saneado donde se iba a emplazar la multicancha, en la administración anterior con recursos municipales se contrató los servicios de Vertex Ltda. para regularizar vía saneamiento los terrenos ubicados al costado de la cancha de futbol que era un poco el obstáculo para realizar el convenio mandato, pero esto tiene asignación de recursos, debemos obtener el certificado, el diseño está financiado

Presidente Galleguillos dice ese convenio mandato requiere la propiedad del terreno, el diseño estaría en Abril del 2014 aproximadamente

Nohemy Uribe dice de hecho muchas iniciativas que no han sido seleccionadas por el Intendente en una primera presentación son elegidas a posteriori

Concejal Saavedra dice sería el único campo deportivo que habría en La Higuera, se ha pensado en un espacio para tener otra alternativa

Nohemy Uribe dice por la población veo difícil que nos puedan financiar otra cancha

Concejal Saavedra dice en la misma cancha que hay hoy día no se podría haber hecho otro

Concejal Caro pregunta por qué no se pensó el Trapiche

Nohemy Uribe dice lo tenemos contemplado en la cartera ya que durante la administración anterior la población planteó esa inquietud

Presidente Galleguillos dice ese tema se discutió en el Concejo anterior y se decidió buscar por la línea sectorial del IND

Concejala Carmona dice lo que me preocupa un poco es el tema de costos de este proyecto por la cantidad de usuarios

Nohemy Uribe dice eso se discutió y con el equipo se llegó al acuerdo de presentarlo, hay experiencias en que se han aprobado proyectos de alto costo como por ejemplo en Paihuano

Presidente Galleguillos dice en Horcón se hizo un proyecto para un club deportivo de 650 millones de pesos y en Pisco Elqui se hizo un proyecto por 1500 millones

Nohemy Uribe dice por último tenemos el proyecto **"Reposición Teatro Municipal, La Higuera"** para diseño, con la consultoría se deben desarrollar los estudios y trabajos necesarios para disponer del Proyecto arquitectónico definitivo de ingeniería y especialidades concurrentes de todas las obras necesarias para la construcción del proyecto, en cuánto al programa es que se consideren espacios multifuncionales, dotar a este espacio de todo lo necesario para recibir la mayor variedad obras artísticas posibles, la formulación de este proyecto va a estar a cargo de Danilo Guzmán y aproximadamente sería de M\$28.480, sería para el diseño

Concejal Caro dice este teatro se intervino no hace mucho tiempo, entonces se podría pensar en otro proyecto no en este

Nohemy Uribe dice se hicieron mejoras en este Teatro Municipal con recursos PMU

Concejal Caro dice no es que me oponga

Nohemy Uribe dice lo que pasa es que a este teatro siempre le hemos metido plata en forma parcializada, por lo que no tenemos nada de calidad, entonces nuestra idea es tener algo de calidad y el diseño es el que va arrojar como quedaría finalmente el proyecto

Concejal Saavedra dice el nombre es reposición entonces sería todo nuevo, sería en el mismo lugar o en otro

Erik Ossandòn dice sería en el mismo lugar

Concejal Caro dice pero se ha invertido parcialmente, entonces si hubiera una iniciativa de ustedes mismos que tenga un mayor impacto social

Presidente Galleguillos dice el equipo funciona coordinado con la administración hay una iniciativa de levantar otros diseños, entonces si ustedes concejales tienen algo que sea importante pónganlo en la mesa

Concejal Caro dice habría que pensarlo, el próximo Concejo te traemos una iniciativa nueva

Presidente Galleguillos dice estamos levantando seis ideas de proyecto, que son: un cuerpo de bomberos definitivo para La Higuera

Concejal Caro dice es que hay fondos que se les dan a Bomberos

Presidente Galleguillos dice a ellos como institución no le dan recursos como para construir un cuartel, entonces vamos a levantar un diseño; un centro de eventos que estaría ubicado en Caleta Hornos, una piscina pública en el Trapiche, reposición de la posta de salud de Caleta Hornos, un centro cívico en La Higuera que contemple una sede para la unidad vecinal, reposición de la biblioteca y unas oficinas para que puedan funcionar las oficinas de los Servicios Públicos en La Higuera y un techado en Caleta Hornos que en este momento no hay, ahora concejales después de haber visto la presentación debemos priorizar los proyectos, además este jueves a las nueve de la mañana vamos a sesionar de forma extraordinaria en Caleta Hornos y ese día se entrega la carpeta priorizada al Gobernador la priorización requiere acuerdo de Concejo

Concejal Contreras dice creo que debiera priorizarse como N° 1 el proyecto de Los Choros por la espera que han tenido

Presidente Galleguillos dice el sustento para votar es estar informados

Concejal Caro dice por el tiempo que acarrea este proyecto debiera ser Obras de Urbanización Básica de La Higuera

Presidente dice tenemos que consensuar, entonces 1° Obras de Urbanización Básica de La Higuera se mantiene en primer lugar concejales acuerdan menos contreras; 2° lugar Construcción de Casetas Sanitarias y Soluciones Intermedias, Los Choros; 3° lugar Construcción Obras de Urbanización Básica, Chungungo, 4° lugar Ampliación de Nivel Escuela Pedro Pablo Muñoz, este proyecto consiste en poder nosotros ejecutar el diseño este año y el próximo postularlo a ejecución

Rodrigo Campos dice son 480 metros cuadrados para un diseño de esa envergadura necesitas muchas cosas por eso el tiempo

Concejala Carmona dice debieran conversarlo con educación a lo mejor existen otros fondos para ese proyecto

Presidente Galleguillos dice hace algunos días se nos entregó la normativa vigente para construir esto y vemos que la posibilidad de instalar la enseñanza media en la Higuera es necesario, hoy hay apoderados que han manifestado interés de que sus hijos vayan a un liceo dentro de la comuna, y el equipo docente con el que hoy cuenta la escuela Pedro Pablo Muñoz están en condiciones de hacer clases en enseñanza media, entonces la idea es ampliar progresivamente año a año los niveles y para el próximo año estamos trabajando en ampliar algunas salas para comenzar con el 1° y 2° de enseñanza media

Concejala Carmona dice cuando parte la modalidad de que los niños llegan hasta 6° básico

Concejal Saavedra dice eso comienza a regir desde el 2017, entendiendo los fundamentos que usted ha hecho, yo tenía en cuarto lugar el complejo deportivo, ya que para la ampliación tenemos otros fondos

Presidente Galleguillos dice esto tenemos que entregarlo el lunes y si llegamos a conseguir fondos por otro lado, la cartera sube nosotros nos vamos a demorar cinco años más, además va a tener el diseño ejecutado de aquí a fin de año y el del complejo estaría en Abril del próximo año

Concejal Saavedra pregunta si la infraestructura deportiva se puede hacer con recursos municipales

Presidente Galleguillos dice eso vale 300 millones de pesos aproximadamente, no tengo ninguna posibilidad, la pura carpeta cuesta como 300 millones, además hay que considerar cierre perimetral, etc., entonces quedaría en 4° lugar Ampliación de Nivel Escuela Pedro Pablo Muñoz, 5° lugar Construcción infraestructura Deportiva en la localidad de La Higuera; 6° lugar Construcción Parque municipal la Higuera y en 7° lugar Reposición Teatro Municipal de La Higuera

Concejal Caro dice viene algo en relación a postas que se pueda considerar

Presidente Galleguillos dice el Jardín Infantil de Caleta Hornos tenemos recursos para hacer el diseño, pero ya tenemos listo mediante la Junji el diseño y la ejecución para el próximo año y con respecto a la posta estamos levantando el diseño

Se da término a punto N° 3 de la tabla

#### **En tratamiento Punto N°4 Presentación Empresa Minera Barrick**

Presidente Galleguillos dice la visita de la empresa Barrick es para contarnos en que situación está el proyecto, el que tuvo algunos inconvenientes por lo que era bueno saber de ellos mismos en que están

Mainie Chang dice presentar a Rodolfo Westhoff Gerente de Medioambiente, Carolina Gajardo encargada de comunicaciones, Derek Riehm Vicepresidente de Desarrollo Sustentable quien va a realizar la presentación y Dana Sierra encargada de comunidades

Derek Riehm dice trabajo con Barrick desde hace 10 años, tengo responsabilidades dentro de la compañía por permisos, presentaciones de medio ambiente, etc., el Barrick en Chile y Argentina consta de Proyecto Pascua Lama y Sistema de Manejo de Aguas Nevada Norte, Pascualama es el primer proyecto binacional, la mitad está en Argentina, el carácter binacional complica el proyecto ya que hay que presentar estudios en ambos países, ahora la inversión estimada es más de US\$8.000 millones una vez en operación tendrá una vida útil de 25 años produciendo oro, plata y cobre como concentrado, creo que será la mina más grande de plata, las actividades de construcción están paralizadas en Chile por problemas de cumplimiento

ambiental, la mina principalmente se encuentra en Chile y la planta de proceso y tranque de relaves lo estamos construyendo en territorio Argentino vamos a excavar el mineral principalmente en Chile pasando por un chancador y luego en túnel para llegar a la planta que está en el lado Argentino, hay acceso al proyecto desde ambos lados, la planta de proceso en Argentina está en construcción allá no tenemos paralizados los trabajos, lo que si como ha paralizado los trabajos de construcción en Chile hemos retrasado los trabajos en Argentina, el tema de incumplimiento y paralización del proyecto se trata del tema del manejo de aguas que hemos construido en Río Estrecho, en la mina parte de la roca que extraemos es mineral y vamos a extraer aproximadamente 45 mil toneladas por día, la otra parte de la roca que excavamos es el estéril que es la roca que no tienen valor y con esta roca vamos a hacer un gran botadero en la boca del Río Estrecho, este valle tiene la roca en la zona siendo una zona mineralizada tiene características bioquímicas especiales que producen que el agua en esta parte del río sea ácida, pero eso es un proceso natural, aquí tenemos el Glaciar Estrecho durante los meses de Diciembre, Enero y Febrero cuando el sol cae sobre él se derrite, por lo que tenemos mucha agua bajando por esta pendiente, antes de la mina esta agua pasaba como agua subterránea pero como agua ácida no apta para regar, ni para bebida ya sea de ganado, ni para consumo humano, ahora más allá el agua mejora su calidad volviéndose dulce, pero en esta zona siempre ha sido ácida ahora que vamos a construir el botadero tiene las mismas características de la otra roca, entonces eso significa que el riesgo es que pueda haber más agua ácida, entonces para manejar este riesgo tenemos que prevenir que el agua entre en contacto, hemos hecho un canal auxiliar que es el componente más importante para nosotros cuya función es desviar las aguas que caen por este canal para que no entren en esta zona y las aguas que van a caer como nieve sobre el botadero, nuestro compromiso es monitorearla y si el agua cumple con los requisitos legales entonces podemos dejar pasar el agua por este río y si no cumple las normas debemos tomar esta agua y tratarla en una planta y después descargarla al río una vez que cumpla los requisitos, ahora que falló el agua del canal norte que tienen que desviar las aguas falló porque dejamos salir el agua pasando por una quebrada natural que no había recibido aguas en esta cantidad en milenios, esta quebrada natural tenía muchos sedimentos por lo que se creó

un problema de erosión, fue principalmente un problema de diseño, entonces empezó a pasar mucho lodo, entonces se formó una nueva quebrada y bajó mucho sedimento y llenó la piscina de sedimentación cubriendo 1400 metros cuadrados de la poca vega que hay, ahora las vegas son importantes del punto de vista ambiental, los daños ambientales en los cargos que aceptamos son estos cubrir 1400 metros cuadrados y no estoy intentando minimizar los daños y son daños que tenemos que tomar en serio, en primer lugar se limpió la vega en segundo lugar no pudimos seguir dejando pasar el agua por el canal norte, tuvimos que construir obras de alivio lo que significa abrir el canal en tres puntos, no había un gran problema ambiental en hacer esto, pero esto fue un problema grave de incumplimiento el 06 de Mayo de 2012 empezamos a construir el botadero y según la resolución de calificación ambiental nuestra obligación era tener todo el sistema de operación de agua antes de comenzar el destape, además una vez que paso esto el 16 de enero hicimos una auto denuncia la Servicio Medio Ambienta y se empezó una investigación interna y encontramos otros aspectos en el sistema de manejo de aguas que no cumplía con los requisitos, por eso pagamos la multa de 16 millones de dólares, luego según resolución N° 477 se nos notificó de la paralización de la construcción de nuestras obras en Chile hasta tener construido y cumplimiento total de los requisitos, se estima que vamos a tener el sistema listo el próximo año (2014) el desafío principal en todo esto es construir una serie de estructuras para hacer bajar el agua por un canal por lo que necesitamos una serie de extractores, el programa más o menos es construir un sistema temporal que va a recibir las aguas vamos a seguir dejando pasar el agua por este punto y pasarla por una tubería a la cancha de sedimentación esto es provisorio y esto va a restaurar la función del Canal Norte, mientras podemos seguir con las reparaciones del canal y estructura para terminar las obras definitivas del Sistema de Manejo de Aguas

Concejal Saavedra dice ese botadero es el único y todo lo que tienen que hacer hasta el cuarto trimestre del 2014

Derek Riehm dice hicimos una evaluación durante el estudio de impacto ambiental y el resultado del análisis es que esta era la mejor alternativa donde colocar la roca

Concejal Saavedra pregunta la faenas van a estar paralizadas hasta que se solucione este problema

Derek Riehm dice vamos a seguir paralizados en Chile hasta tener el Sistema de Manejo de Agua completamente terminado y operacional, entonces vamos a seguir con el proceso de construcción en Chile por lo que se estima que vamos a entrar en operación el año 2016, esto ha sido una lección dura para nosotros, porque el error fue empezar con el proceso de destape de la mina antes de haber verificado que el sistema de manejo de agua estuviera listo

Presidente Galleguillos dice el diseño inicial contemplaba un .....

Derek Riehm dice el diseño original contemplaba la evacuación por el canal existente, esto fue un error que no debió pasar

Presidente Galleguillos pregunta cuál es el incumplimiento entonces

Derek Riehm dice el incumplimiento fue los daños ocasionados por el barro que cubrió la vega y en segundo lugar que cuando pasó esto era dejar pasar el agua una vez que habíamos empezado con el proceso de destape, además hubieron otros problemas la planta de tratamiento de aguas de contacto no fue en cumplimiento con los requisitos que dice la RSA y había otros incumplimientos

Concejal Contreras dice entonces no es efectivo que hayan roto un Glaciar para sacar el agua que necesitaban

Derek Riehm dice nosotros poseemos un programa de monitoreo de glaciares y guanacos son 150 hectáreas y no se han intervenido, son monitoreados y reportados a la autoridad, tienen un sistema de alerta que si se hubieran afectado se hubiera dado aviso, lo que ha pasado que por la sequía el proceso de derretimiento se ha acelerado, nosotros trabajamos con un programa de monitoreo y con un centro de estudios de Valdivia por lo que podemos decir que en los cuerpos de hielo y en términos de calidad de agua no ha habido afectación

Concejala Carmona dice esta mina está en territorio Chileno, eso estaría dentro de nuestra comuna, pregunta

Rodolfo Westhoff dice está en la Región de Atacama, pero el tendido eléctrico y el camino pasan por esta comuna son dos proyectos interregionales

Concejal Caro dice para la operación de donde extraen agua

Rodolfo Westhoff dice nosotros poseemos 42 litros por segundo inscritos, ahora un litro por segundo sirve para regar una hectárea, esta agua significa

nada de agua, pero a pesar de eso ocupamos en promedio 6 litros por segundo para nuestros trabajadores y para el riego de los caminos 12 litros por segundo y más que eso no vamos a ocupar

Concejal Caro dice ustedes compraron a un particular al señor Ariztía en el sector del Tofo más allá, qué pasa con esa agua con esos derechos que ustedes adquirieron cuales son las prestaciones

Rodolfo Westhoff dice es una agua que no es de buena calidad, no es potable tenemos los derechos inscritos pero hoy no la estamos ocupando, son monitoreados periódicamente y avisados a la autoridad

Presidente Galleguillos pregunta en que sectores tienen derechos de agua

Rodolfo Westhoff dice el primer punto está en la bocatoma del Río Estrecho pero ahí nunca se ha sacado agua, tenemos otro punto más abajo y el tercer punto en Río Barriales y esa es el agua que se utiliza para consumo humano sacamos entre 4 y 6 litros

Presidente Galleguillos pregunta este Río Estrecho es donde nace el Huasco

Rodolfo Westhoff dice no, hay una primera estación de control de agua de la DGA

Presidente Galleguillos dice estos 2.5 litros por segundo que van a sacar acá no afecta nuestra cuenca

Rodolfo Westhoff dice son distintos afluentes y distintos abastecimientos de agua, ustedes tienen una parte que está en Casa Blanca y tienen mucho otros puntos de aporte

Presidente Galleguillos dice la distancia entre esta mina y nuestros alimentadores de la cuenca es mucho o tienen alguna relación

Rodolfo Westhoff dice no tengo claro pero tenemos unos planos muy buenos que podemos traérselo, le vamos a hacer llegar cartografía

Concejala Carmona dice cuál es la responsabilidad social que tiene su empresa con la comuna

Mainie Chang dice Dana Sierra trabaja con la comuna especialmente Punta Colorada Y el Trapiche, trabajamos directamente con ellos con fondos concursables sociales, entrenamiento a las comunidades, etc.

Concejala Carmona pregunta cuánto paga de patente comercial Barrick a la comuna

Presidente Galleguillos dice pagan 17 mil pesos aproximadamente

Concejal Caro dice cuando era dirigente vecinal me relacioné tiempo atrás con Dana (Sierra) si ustedes toman en cuenta los aportes que pudieran hacer Barrick a nuestra comuna, creo que ustedes como empresa en esta comuna es muy poco el aporte que han hecho o no tiene visibilidad lo que han aportado a esta comuna, incluso la gente dice Barrick no nos dio la oportunidad de ingresar a la empresa, porque cuando ustedes partieron hicieron capacitaciones, pero no he visto más que golosinas y nada más, entonces es un tirón de orejas para la empresa, nosotros somos una comuna pobre, abogo por la gente

Mainie Chang dice con respecto a la percepción que ustedes tienen al trabajo que hacemos en el área social nos viene como un tirón de orejas a la parte comunicacional, tenemos un aporte hecho al comité de A.P.R de Punta Colorada de más de 200 millones de pesos, de ahí en adelante hemos hecho un aporte importante a la localidad de Punta Colorada y hemos trabajado con la comunidad

Concejala Guzmán dice hay cosas que uno desconoce, se agradece la información que ustedes nos entregan, porque sin saber eso tengo la misma mirada de mí colega en cuanto a que pagan una patente de 17 mil pesos, por lo que les solicito que nos puedan entregar información del trabajo que han hecho con la comunidad

Concejala Carmona dice ahora si vemos hoy es más rentable producir energía que producir oro, pero desconozco el trabajo que están realizando con la comunidad de Punta Colorada y Trapiche, pero a mí no me sirve que a un club deportivo le regalen camisetas, entonces se podría ver otras ayudas que sean proyectos de impacto social,

Mainie Chang dice eso se trabajó con el Concejo anterior, se estuvo evaluando una posta para Punta Colorada, pero fueron solo palabras y nunca se concretó nada, nosotros hemos venido varias veces al municipio presentamos lo que hemos hecho hasta ahora

Presidente Galleguillos dice es importante señalar que en esa reunión que sostuvimos, se acordó mantener los acuerdos que se habían tomado con la administración anterior y con la comunidad, el año pasado se trabajó con el fonde Pro y este año que viene tendremos que trabajar nuestro propio desafío

Concejala Carmona dice que concretó entonces

Mainie Chang dice tenemos varios proyectos en el área agropecuario hacemos una inversión de 40 millones con los crianceros

Concejala Carmona pregunta cómo destinan esos fondos

Mainie Chang dice trabajamos con una consultora, si usted gusta podemos presentarle en detalle lo que se está haciendo

Concejal Saavedra dice el tirón de orejas es porque ustedes no han podido difundir lo que han hecho, yo sé que a nivel de escuelas se trabajó en algunos proyectos, pero falta lo que dicen los concejales, ya que la comunidad se forma expectativas respecto de estas empresas que llegan a la comuna, falta algo de mayor impacto, sedes, canchas, etc. así que ojalá se puedan incluir ciertas acciones

Presidente Galleguillos dice que los concejales puedan tener propuestas y recogerlas como aporte de la empresa a la comuna

Rodolfo Westhoff dice los escucho cuando dicen somos una comuna minera, esta comuna la veo más turística tienen un potencial única en ese aspecto

Presidente Galleguillos dice la minería es mucho mayor en este momento

Concejal Contreras dice esta comuna tienen un gran potencial, no olvidemos que Punta de Choros es una de las caletas que saca mayor cantidad de locos a nivel nacional

Presidente Galleguillos dice hace unos días estuve en Vallenar con la gente de Barrick en el lanzamiento de FONDEPRO, porque aquí hubo una denuncia de porque el Alcalde Torres lo hizo, entonces fuimos a ver a Vallenar porque allá se hizo y como, así que nos informaron, lo que les pedí a la gente de Barrick es que esto se pueda ampliar a toda la comuna, ojalá también a los pescadores porque hay muchos pescadores que no se encuentran formalizados.

Mainie Chang dice esto tiene que ver con los acuerdos que se tomen con ustedes, además que el FONDEPRO es una alianza con el municipio

Presidente Galleguillos dice hoy estamos trabajando en el proyecto de la ejecución del diseño de la Posta de Punta Colorada, pero mientras no tengan un diseño que te diga esto es y este es su valor, nosotros teníamos presupuestado un monto para hacer el diseño y conversamos con la empresa y acordamos colocar 50 y 50 del total del costo

Concejal Caro dice solo solicitar apoyo para el tema social, de que la gente la tenga que a ustedes les sirva, que ustedes como empresa estén haciendo

Concejal Saavedra pregunta el estado chileno a ustedes les aplicó una multa y además paralizó las obras de construcción

Rodolfo W. dice nosotros lo que hicimos cuando tuvimos el incidente hicimos la auto denuncia al SMA<sup>1</sup> nos multaron y después por una denuncia de la comunidad indígena de Diaguitas y por dictamen de la Corte de Apelaciones de Copiapó nos paralizaron la construcción

Concejal Caro dice aquí en la comuna se está formando un club deportivo de motocross y como usted es dueño de un sector de Ariztía qué posibilidad hay que nos puedan entregar terrenos para hacer una cancha de motocross

Presidente Galleguillos dice le vamos a enviar la ubicación geo referenciada

Se da término a punto N° 4 de la tabla

#### **En tratamiento Punto N° 5 de la tabla Acuerdos**

Presidente Galleguillos pide acuerdo para punto 5.1 Aprueba Modificación presupuestaria área municipal N° 17/2013 por \$15.542.000

Concejal Saavedra dice recuperación M\$9.231 donde el municipio recupera por licencias médicas, después en aumenta gastos no debiera transferirlos a educación

Presidente Galleguillos dice que no, que va en transferencia al sector Educación  
Concejal Saavedra dice la última vez que se trató este tema se dijo que se estaba consultando

Presidente Galleguillos dice de una u otra manera se entrega en los dineros incorporados a educación, se considera como ingresos de las licencias médicas  
Concejal Saavedra dice se presupuesta también reembolso por licencias médicas, a los profesionales se les paga igual en educación

Presidente Galleguillos dice está presupuestado por el área municipal

Concejala Guzmán pregunta si los gastos de prestaciones de servicio comunitario son para las actividades de Septiembre

---

<sup>1</sup> Servicio de Medio Ambiente

Presidente Galleguillos dice son para todas las actividades que quedan del año, hay actividades que postulamos al fondo de cultura como la Fiesta Campesina, los gastos de ampliación están incluidas en el fondo

Concejala Carmona pregunta esto es para la cancelación de actividades que se han hecho

Presidente Galleguillos dice es para solventar actividades que se hagan de aquí a fin de año

Concejal Contreras dice viendo este informe de la Fiesta de la Aceituna hacer actividades es fácil ya que siempre la municipalidad paga todo, entonces vamos a hacer actividades en Punta de Choros

Presidente Galleguillos dice nunca se le ha negado nada a nadie, siempre se les ha cooperado

Concejal Caro pregunta qué pasó con los 400 kilos de aceitunas que vendieron en esas actividades, entonces como puso a Fidel Inda, durmió en la casa de la escuela

Presidente Galleguillos dice no puse al señor Inda, nosotros no organizamos esa actividad solo apoyamos

Concejal Contreras dice aquí dice servicios de traslado desde Serena a Los Choros para los artistas, entonces ellos cuando cobran no tienen considerado su traslado

Presidente Galleguillos dice no sé, a nosotros nos solicitaron la movilización y eso hicimos

En votación:

Concejal Saavedra aprueba

Concejal Caro aprueba

Concejala Guzmán aprueba

Concejal Contreras aprueba

Concejala Carmona aprueba

Con los votos a favor de los concejales Saavedra, Caro, Carmona, Contreras, y Guzmán más el voto a favor del Presidente Galleguillos se aprueba 5.1 Modificación presupuestaria área municipal N° 17/2013 por \$15.542.000.  
**Acuerdo N°097.**

Presidente Galleguillos pide acuerdo para punto 5.2 aprueba Modificación presupuestaria área Salud N° 6/2013 por \$91.000.000

Se presenta en sesión Marianela Zavala encargada de finanzas del departamento de Salud

Presidente Galleguillos dice antes de eso revisar la modificación en el cuarto cuadro donde dice ingresos debería haber dicho gastos, tenemos dos opciones la aprobamos ahora o esperamos al próximo Concejo para esperar los cinco días que la ley exige, los datos no están mal entregados es solo error de una palabra, entonces ustedes me deben decir si acordamos ahora, son los 90 millones que están ingresando del Servicio de Salud para terminar el año

Concejala Caro estaría de acuerdo en aprobarla porque son ingresos que tienen que llegar e ingresar

Concejala Saavedra dice si no estamos faltando a la ley no me importaría, es lamentable que sigan ocurriendo estos errores

Concejala Carmona dice debe aprobarse la próxima semana

Concejala Contreras dice considerando y tomando las palabras del concejal Saavedra somos seres humanos y podemos cometer errores, así que no hay problemas en que se apruebe

Concejala Guzmán me voy a basar en la ley y que se apruebe la otra semana

Presidente Galleguillos dice someteremos a votación la modificación presupuestaria

Mario Pizarro da lectura a modificación

Concejala Guzmán dice en el ítem aumenta gastos dice materiales de aseo, escritorio, medicamentos e insumo, estos medicamentos como hubo falta de medicamentos, tengo conocimiento en Chungungo que no hay clorfenamina, Noscapina

Marianela Zavala quien dice ese es un problema administrativo del paramédico con el Centro de Salud, además la noscapina ya no se usa

Presidente Galleguillos dice la clorfenamina Cenabast no la envió, se compró por fuera, entonces hubo un tiempo que no llegó y se debió comprar a otro proveedor, entonces antes cuando la Cenabast no enviaba no se compraba

Concejal Contreras pregunta por qué los procesos en Cenabast son así tan lentos, ahora cuando falta un medicamento por qué los paramédicos no solicitan los medicamentos antes que se le terminen, entonces cuánto tiempo transcurre Marianela Zavala dice más allá de lo que ellos digan medicamentos hay, lo que hemos comprado es clorfenamina

Concejala Carmona dice los concejales fueron a las postas, conversaron con los paramédicos y yo no voy a poner en duda lo que dicen mis colegas concejales

Concejal Contreras dice cuando fuimos a la posta de Chungungo don Germán Carmona nos dijo que están sin medicamentos que no tenía clorfenamina, nastul Presidente Galleguillos dice cuando ustedes hagan esas visitas entreguen un informe detallado de que día fueron y desde cuando están sin medicamentos, porque el otro día un pseudo diario dijo que no había medicamentos para la diabetes, llamé a la señora Leonor (Ortega) le pregunté y me mostró las facturas que efectivamente habían comprado y que esos medicamentos estaban Concejala Carmona dice cuando fuimos a visitar las postas el día anterior habían llevado los medicamentos

Concejal Saavedra dice se debiera mandar a la jefa del departamento para que una vez a la semana visite las postas y vea en qué condiciones está la provisión de medicamentos

Concejala Carmona dice con respecto al tema de los antibióticos se debiera tener un stock en las postas, los paramédicos pueden administrar estos medicamentos

Presidente Galleguillos dice hay ciertos medicamentos que los paramédicos no lo pueden administrar, tienen que hacerlo un doctor

Concejal Saavedra dice cuando hay problemas así son trasladados aquí al Centro de Salud

Presidente Galleguillos dice una de las soluciones, porque muchas veces la gente dice el paramédico me dijo que no hay medicamentos y uno le pregunta al paramédico y dice que si hay medicamentos

Concejal Saavedra pregunta las postas están con stock de medicamentos hasta cuánto tiempo

Marianela Zavala dice una vez a la semana se renueva, ellos tienen un stock el paramédico pide a Mario Cortés que es el encargado de farmacia y las rondas van todas las semanas

Concejala Guzmán pregunta la señora Leonor (Ortega) hace recorrido a las postas

Marianela Zavala dice justamente anda hoy recorriendo las postas, el Viernes pasado hizo lo mismo

Marianela Zavala dice el Nastul nosotros no lo compramos, el año pasado Cenabast licitó y nos enviaba nastul ahora nos envía clorfenamina y paracetamol en jarabe que es lo mismo

Concejala Guzmán dice que el señor Carmona dice que no va a hacer turnos los fines de semana

Presidente Galleguillos dice el turno SUR es un alternativa que se le da a los paramédicos locales para no traer gente de afuera, es absolutamente voluntario y si no lo hace no se le paga

Concejala Carmona dice pero si él no va a hacer turnos los fines de semana no se le debieran dar los turnos SUR porque es como premiarlo

Presidente Galleguillos dice es un tema voluntario

Concejal Saavedra pregunta estos 36 millones se van a gastar, los 55 dice valor correspondiente a costo fijo

Marianela Zavala dice cuando se preparó el presupuesto el año pasado el servicio mandó lo mismo que estaba mandando el año anterior, por la gestión del Alcalde ellos están enviando estos recursos

Presidente Galleguillos dice estamos en condiciones que este ingreso extra sea permanente, lo vamos a tener para el próximo año ya no van a ser 14 millones van a ser 18 millones

En votación:

Concejal Saavedra aprueba

Concejal Caro aprueba

Concejala Guzmán no aprueba

Concejal Contreras aprueba

Concejala Carmona no aprueba

Con los votos a favor de los concejales Saavedra, Caro y Contreras con los votos en contra de las concejalas Carmona y Guzmán más el voto a favor del

Presidente Galleguillos se aprueba 2.3 Modificación presupuestaria área Salud N° 6/2013 por \$91.000.000. **Acuerdo N°098.**

Presidente Galleguillos pide acuerdo para punto 5.3 Modificación presupuestaria área salud N° 07/2013 por \$20.000.000

Presidente Galleguillos dice esto lo vimos hace un tiempo, se trata sobre el pago a funcionarios que están a contrata

Concejala Carmona dice y eso no se calculó en la fecha cuando se presentó la modificación anterior

Marianela Zavala dice lo que afectó el presupuesto fueron las licencias médicas de profesionales por algunas problemas de salud y se le debió buscar el reemplazo, entonces debemos pagar en este caso dos sueldos por profesional  
Concejala Carmona pregunta esa plata no le va a faltar para el personal de planta

Marianela Zavala dice no, nos va a faltar

Presidente Galleguillos dice al final cuando se haga el balance de ejecución va a estar reflejado

Concejala Carmona dice entonces los profesionales que vienen por los otros programas como el Chile Crece Contigo no son a honorarios, pregunta

Marianela Zavala dice lo que pasa es que como son programas de continuidad se les dejó a contrata para evitar que se vayan los profesionales

En votación:

Concejal Saavedra aprueba

Concejal Caro aprueba

Concejala Carmona no aprueba, dice debieron anexarse antecedentes

Concejal Contreras aprueba

Concejala Guzmán no aprueba

Con los votos a favor de los concejales Saavedra, Caro, Guzmán y Contreras más el voto a favor del Presidente Galleguillos se aprueba 5.3 Modificación presupuestaria área salud N° 07/2013 por \$20.000.000. **Acuerdo N°099.**

## **En tratamiento Punto N° 6 Entrega de Información Alcalde**

Presidente Galleguillos dice se aprobaron los Fondos de Deporte del Gobierno Regional postulamos ocho proyectos y nos aprobaron cuatro: un campeonato rural, un taller de gimnasia, un taller de Judo y uno de formación psicomotriz para los niños de Jardines Infantiles de la comuna

Concejal Saavedra pregunta y los de cultura

Presidente Galleguillos dice hasta el día Viernes no teníamos información oficial, en el área social se aprobó uno de tres millones de la municipalidad y uno a la organización de Punta de Choros el Gremio de Pescadores lo postuló directamente por 23 millones de pesos

Concejal Caro dice hay pendiente una información de los viajes y cometidos de algunos funcionarios como la señora Inés González y otros

Mario Pizarro dice ya he solicitado en reiteradas oportunidades esa información

Presidente Galleguillos dice informar de las siguientes contrataciones: Rodrigo Ledezma apoyo a transparencia, Francisco Contreras como apoyo a proyectos de Planificación, Carlos Álvarez servicio de aseo, Danilo Guzmán Arquitecto, él está por el programa acciones concurrentes de la Subdere y Claudio Miranda servicios de aseo

Concejal Saavedra pregunta por caso de Rodrigo Ledezma

Mario Pizarro dice él está por producto debe mantener al día la página de transparencia

Concejal Caro dice pero el debiera cumplir un horario

Concejala Carmona pregunta a él (Rodrigo Ledezma) de qué ítem se le va a pagar, entonces usted (Alcalde) debiera decirle a la señora Elizabeth que además de los nombres debiera indicar de adónde va a sacar las platas para pagarles a estos funcionarios

Concejal Saavedra dice Rodrigo Ledezma el hacía el trabajo antes de apoyo a transparencia

Presidente Galleguillos dice la ley de transparencia te obliga a tener la información al día

Concejal Saavedra dice aunque esté contratado a honorarios debiera tener un horario, el tiene 44 horas en educación y dice que ahora está contratado por

producto y la ley dice que ningún trabajador puede ser contratado por más de 44 horas semanales, entonces no estará cometiendo un error, tengo claro que el trabajo de transparencia es pesado hay que estar respondiendo muchas demandas de información

Presidente Galleguillos dice lo hace fuera del horario que tienen en educación  
Concejal Saavedra dice pero el municipio tiene un horario, por ejemplo profesores que tenían contrato por 44 horas no podían trabajar más que eso  
Presidente Galleguillos dice el contrato de trabajo en educación es por 45 horas, su contrato no dice que no pueda trabajar más horas, pasando a otro tema vamos a sesionar el lunes 2 de Septiembre para no sesionar el 16

Mario Pizarro entrega informe de los terrenos de Chungungo, con toda la explicación técnica de cada uno de los terrenos que hoy se está solicitando saneamiento en Bienes Nacionales

Concejal Contreras dice me llama la atención que cuando son comodatos pasa por acuerdo de Concejo y cuando el municipio entrega terrenos no nos pide acuerdo

Concejala Carmona pregunta estas personas que aparecen tienen ficha social o viven en la comuna

Concejala Guzmán dice no viven en la comuna

Presidente Galleguillos dice nosotros estamos esperando un levantamiento topográfico que está haciendo CAP, de este listado solo dos personas viven ahí y tienen ficha de protección social, en otro tema el jueves 29 de Agosto a las 09:00 horas en la sede de la Junta de Vecinos de Caleta Hornos habrá sesión extraordinaria N° 06, tiene un punto único a tratar que es Entrega de la cartera priorizada de los proyectos para la comuna de La Higuera, al Gobernador Provincial de Elqui

Siendo las 15:55 horas y no habiendo más puntos que tratar se da término a la sesión de Concejo Municipal por Presidente Galleguillos

MARIO PIZARRO BRUZZONE

SECRETARIO MUNICIPAL